

Daños colaterales del ladrillo

Ana Crespo Blanc (Profesora de Geología. Universidad de Granada) 12/10/2007

Vota Resultado ★★★★★ 1 votos

Ahora que ha pasado la resaca informativa en relación con las recientes inundaciones de Andalucía y Baleares, con resultados de muertes y daños materiales, cabe hacer una pequeña reflexión. Si los meteorólogos afirman que las lluvias no fueron excepcionales, ¿por qué se produjeron avenidas en sitios donde nunca las hubo? En todas las noticias que trataron de estos fenómenos, en ningún momento se ha mencionado que quizá sea la propia actuación humana lo que ha producido una situación de riesgo. Cuando llueve, el agua necesita tiempo para llegar a una zona baja desde el lugar donde ha caído. El asfaltado y la pérdida de suelo, asociados a las innumerables urbanizaciones que se construyen alrededor de pueblos cercanos a grandes ciudades, hacen que el agua fluya más rápidamente que sobre un suelo cubierto de vegetación; además, eso impide que se infiltre la lluvia en el subsuelo, por lo que aumenta la cantidad de agua que se puede concentrar. Estos dos simples hechos, que por otra parte se enseñan a los estudiantes de primer curso de Ciencias Geológicas o Ambientales, muestran que no se puede dejar la gestión del territorio exclusivamente a los políticos: técnicos bien informados y científicos deben participar en los órganos de decisión. Esto evitaría muchos riesgos innecesarios y mitigaría las inundaciones, que, en este caso, se pueden considerar un daño colateral de la política desenfrenada del ladrillo.

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

Publicidad por Google ¿Que es esto?

6 grandes vinos - 50% dto
www.vinoseleccion.com Vinoselección Club de Vinos Gratis sacacorchos valorado en 36€

Foros Lubasa
www.fundacionlubasa.com Educación y solidaridad. Empresa Formación, investigación y cultura

Vota Resultado ★★★★★ 1 votos

Imprimir
 Estadística
 Enviar
 Compartir: [¿Qué es esto?](#)
 Puedes utilizar el teclado: Texto

Corregir
 Derechos

Otras ediciones

- Publicado en [Edición impresa](#) en la sección de Opinión
- [Versión texto accesible](#)
- Edición de Bolsillo, edición para [PDA/PSP](#) ó [Móvil](#)
- [Edición Impresa en PDF](#) - 12-10-2007

Última hora

Lo último Agencia EFE

- 11:28 Un alto mando de la policía británica pide que se legalicen "todas" las drogas
- 11:23 Alonso: "Voy a Brasil en condiciones de plena igualdad"
- 11:23 El otro Lorca dio un concierto en Madrid
- 11:21 Kylie Minogue, imagen de Tous
- 11:19 José Alfonso Lorca

[Ver más noticias](#)

Videos **Fotos** Gráficos

 El primer ministro de Palestina, Ismail Haniya (i), y el presidente, Mahmud Abbas (2i), contemplan los daños causados en por los bombardeos israelíes en el despacho oficial de Haniya, en Ciudad de Gaza en 2006. - 03:38

 - 03:18

 Acto de recuerdo del 25º aniversario de la muerte de Óscar Romero, en 2005 - 00:33

Lo más visto ...valorado ...enviado

- El difícil matrimonio de los de los Sarkozy
- "Vuelve, no puedo vivir sin ti"
- "O robas para nosotros o tus padres verán las fotos porno"
- La cuadrilla de lujo de Amancio Ortega
- Fittipaldi: "Hamilton tiene más opciones. Alonso más experiencia"
- La última pista sobre el Doctor Muerte
- La prensa danesa pide la dimisión de su seleccionador
- Así se fraguó la 'operación Tulipán'
- Miles de personas protestan en París contra el test de ADN para inmigrantes
- Castro conversa en directo por teléfono con Chávez

[Listado completo](#)